

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos

Miércoles 22 de Mayo de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.498

No se devuelven los originales

VINO

Se vende superior tinto y clarete en la acreditada bodega de D. Demetrio Ortega sita en la calle Mayor pral., núm. 230, á 30 céntimos litro.

Comercio de Novedades

Felipe Ventura Puertas
Calle Mayor principal, núm. 96

Junto á D. Ventura del Olmo
En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un inmenso surtido en lanas para vestidos, cortes de vestidos en lana y sedas, armures negros, merinos, mantillas toallas de blanda y encaje, velos, mantos de vuela y muselinas en todas las marcas, percales, muselinas para cortinones, cortinones y otra infinidad de artículos que no anoto.

Esta casa es la que más barato vende

COLEGIO DE MÉDICOS DE LA PROVINCIA DE PALENCIA

Por disposición del señor Presidente de la Comisión de Gobierno, se cita á los señores colegiados, para que concurran el día 9 de Junio próximo á las once y media de la mañana, y los días 10, 11 y 12 siguientes, desde la una de la tarde á las cinco, á la sala de sesiones de la Sociedad Económica de Amigos del País, con objeto de celebrar la junta ordinaria que determinan los artículos 47 y 49 de los Estatutos y dar comienzo á la elección de los cargos Vocales 1.º, 3.º y 5.º y Tesorero de la Comisión de Gobierno, según se previene en el art. 33, párrafo 2.º y en la 9.ª disposición transitoria de aquellos.

Palencia 22 de Mayo de 1901.—P. A. de la C. de G., El Secretario, *Fermín L. de la Molina*.

Cartas agrícolas

SUMARIO.—Malestar de la agricultura castellana.—El paliativo de la protección arancelaria.—Precios y utilidades de los cereales en relación con la cosecha nacional y extranjera.—Lo que más interesa es asegurar y aumentar las cosechas; medios de conseguir estos resultados.—Cifras que lo demuestran.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:
No hay por qué forjarse ilusiones. La agricultura castellana va mal y cada año irá de mal en peor si no se aplican verdaderos y fundamentales remedios en lugar de los paliativos que la experiencia demuestra, ofrecen grandes inconvenientes y que ó son ineficaces ó poco estables.

La causa principal del malestar de la agricultura castellana consiste en el casi exclusivo cultivo de cereales hecho en malas condiciones.

Estas malas condiciones son la pobreza del suelo, la falta ó escasez de abonos, la imperfección y carestía de las labores, la subdivisión y dispersión de la propiedad rústica, el absentismo de los propietarios, y el clima extremo de esta región excesivamente seco en unas ocasiones, excesivamente lluvioso en otras, muy frío á veces, muy caluroso otras y siempre irregular.

En Castilla la población, las necesidades y los impuestos han ido creciendo; pero la producción por hectárea se ha estancado y más bien tiende á disminuir por razón del esquilmo ó empobrecimiento continuado del suelo á consecuencia de haber sido destinado exclusiva ó casi exclusivamente á cereales y á otras plantas esquilmanes sin haber restablecido por suficientes abonos el aminoramiento de fertilidad ocasionado por las monótonas cosechas repetidas cada dos años desde larga fecha.

Los agricultores castellanos en vez de pensar en remedios fundamentales, eficaces y du-

raderos parece que se contentan con paliativos y que concretan sus aspiraciones principalmente á estos dos puntos:

Que se coja mucho trigo.

Que el trigo valga caro.

Lo primero es un sueño en las actuales circunstancias de cultivo. Lo segundo un egoísmo que rara vez se realiza, y cuando esto sucede es con perjuicio de los consumidores y escasa utilidad de los productores como veremos en el discurso de esta carta.

No es un sueño pretender buenas cosechas de cereales en terrenos ó pobres ó empobrecidos por tan monótonas cosechas, rarísima vez abonados, deslavados además por los aguaceros, imperfectamente cultivados y sometidos siempre á los extremos del clima y á la irregularidad de las lluvias! ¿Y cómo esperar que el trigo valga caro cuando la cosecha general, nacional y extranjera sea buena ó muy abundante y venga la competencia á bajar los precios?

Para evitar la competencia del trigo extranjero, se dice, es por lo que pedimos la protección arancelaria.

—Ya ha tiempo que la tenemos y no floja de diez y media pesetas por cada 100 kilogramos; y sin embargo el precio del trigo ha sido poco ó nada remunerador la mayoría de los años; y sin embargo se ha importado del extranjero por cantidades á veces mayores que cuando no había tanta protección; y esto sin incluir lo que ha entrado de contrabando.

Verdad es que ahora está de día en día más caro el trigo por circunstancias excepcionales, de las que sacan poco provecho la mayoría de los agricultores, que no tienen ya existencias en sus paneras. El arancel de 10,50 pesetas por 100 kilos hace subir la fanega de 94 libras 4,55 pesetas, y los cambios al 36 la da un sobrepeso de 2,72 pesetas y en conjunto 7,29 pesetas; lo cual nos dice que sin arancel y sin los cambios valdría la fanega 29 reales menos que ahora.

La protección arancelaria á quien principalmente favorece es al fiaco, á los acaparadores de trigo y á los propietarios absentistas que viven de sus rentas. A los primeros porque se aprovechan de la escasez de trigo para elevar el precio. A los segundos porque estando determinada la renta en especie, en tanto cuanto la protección y los cambios hacen subir el precio del trigo, en otro tanto consiguen aumento en el valor de sus rentas. Además cuanto mayor sea el precio del trigo, tanto más estimadas son las tierras que lo producen y tanto mayor es la renta que por ellas ofrecen los colonos. A la mayoría de estos y de los pequeños propietarios, después de pagar las rentas excesivas y atender á sus necesidades y reserva para la sementera, poco trigo les queda que vender; y si bien es verdad que esto poco lo venden más caro por razón de la protección arancelaria, también lo es que cuantos artículos compran les resultan con un sobrepeso por razón de que los derechos arancelarios hacen alzar los precios de todo.

La protección arancelaria sobre ser un privilegio, y como tal odioso, ofrece los inconvenientes de encarecer, como acabo de indicar, hasta los artículos que como el pan, son de primera necesidad; de provocar represalias en otros países como ha sucedido en Francia con nuestros vinos y en los Estados Unidos con nuestros azúcares; de ocasionar grandes desigualdades dando ó quitando la vida á algunas industrias; de retraer por lo mismo los capitales de dedicarse á ellas; y de hacer que la producción sea con frecuencia artificial, es decir, que se produzca trigo, por ejemplo, en tierras que por sus condiciones agronómicas debieran estar dedicadas á otros cultivos más indicados por las condiciones del terreno ó del clima. La producción artificial ocasiona trastornos económicos perjudiciales á todos los países proteccionistas.

Más que la protección arancelaria lo que interesa á Castilla es acrecer y asegurar sus más naturales producciones. Vesmos sino los resultados económicos del cultivo casi exclusivo del trigo en cada uno de los cuatro casos que únicamente pueden darse.

1.º Cosecha abundante en España y en el extranjero.

2.º Cosecha pobre en España y en el extranjero.

3.º Cosecha abundante en España y pobre en el extranjero.

4.º Cosecha pobre en España y abundante en el extranjero.

En el primer caso sobreviene por razón de la abundancia y de la competencia tanto interior como del exterior una gran baja en los precios. El labrador encuentra compensación de esta baja en el sobrepeso del exceso de cosecha que vende.

En el segundo caso la escasez produce hambre y malestar general; el trigo obtiene precios máximos, pero el labrador vende poca cantidad por razón de la escasa cosecha y como casi todo lo que vende es á principio de temporada no es él sino los acaparadores quienes se aprovechan principalmente de los más altos precios.

En el tercer caso es cuando mayores utilidades obtiene el labrador triguero por razón de vender una gran cosecha á precios algo elevados, aunque no mucho porque no lo consiente la competencia interior de la abundante resolución.

B. MAÑUECO.

(Se continuará.)

INFORMACION POSTAL

Madrid 21 de Mayo 1901.

Sr. Director.

Son encontrados los comentarios que se hacen con motivo de las elecciones.

Ocurre que de algunos distritos todavía faltan datos y no se conoce aún el resultado definitivo.

Las demás noticias llegaron también con singular retraso, cosa que no ocurría en anteriores elecciones.

Desde luego una de las características de la presente lucha electoral ha sido que pese á los buenos deseos del Gobierno se ha evidenciado la propensión á conseguir votos mediante dinero, confiando más en el triunfo á medida que más pesetas se pueden repartir.

En otros distritos la lucha ha sido muy personal y muy enconada, registrándose los sucesos que hay que lamentar.

La nota de sinceridad y de verdadera lucha han venido á darla algunos candidatos de oposición é independientes que han triunfado por encima de presiones que parecen vinculadas en todo gobierno, por muy buena voluntad que se tenga en contrario y pese á las coacciones que son características de quienes entienden las elecciones de modo bien distinto al legítimo y verdadero.

En lo que á los republicanos se refiere, se ha evidenciado el triunfo de aquellas respetables figuras como el Sr. Pi que han mantenido un criterio fijo y una firmeza de voluntad y de pensamiento, y el que hayan sido elegidos otros candidatos de menor historia y menor significación, hace más ostensible la derrota de aquellos que han encontrado ahora el pago á sus inconsecuencias y divagaciones al propender á un eclecticismo verdaderamente extraño y singular. El pueblo que milita en las filas republicanas está muy desengañado y las componendas y concomitancias por muy retóricas y muy entonadas que se le sirvan siempre las rechazarán, cansado y hasta arrepentido de rendir culto á quien no responden á sus aspiraciones.

De Barcelona nos dicen que los Sres. Robert y Sol y Ortega han renunciado al acta, por la preterición de que entienden han sido objeto.

Se cree que al verificarse el escrutinio general haya algunas sorpresas y quizás en algunas partes desagradables sucesos.

Las noticias de provincias nada nuevo añaden y no hablan de otra cosa que de elecciones, asunto que lo llena todo.

Del extranjero tampoco ofrecen nada saliente los informes que se reciben.

Los ingleses creen ya conquistado el Transvaal y ha constituido un sindicato para la explotación minera de aquellas repúblicas.

Falta que no les salga la criada responsable, como ha venido ocurriéndoles desde hace tiempo.

Basel

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 21

4 por 100 interior, contado.....	72,76
Idem, fin corriente.....	72,85
4 por 100 en carpetas, al contado.....	72,45
4 por 100 exterior.....	79,70
4 por 100 amortizable.....	00,00
5 por 100 amortizable, al contado.....	92,50
Fin corriente, firme.....	92,55
Aduanas.....	102,50
Cubas 86.....	86,60
Cubas 90.....	72,25
Filipinas.....	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.....	103,00
Banco de España.....	496,05
Tabacos.....	399,00
París.....	37,05
Londres.....	34,46

A través de la frontera

Lord Salisbury y las tabernas

Inglatera es uno de los países en que el alcoholismo produce más tristes efectos.

Pero hay allí infinidad de personas que casi exclusivamente se dedican á buscar por todos los medios posibles la disminución, ya que no la desaparición, de tan terrible plaga.

Digno de todo elogio es el celo que en Inglaterra despliegan las sociedades de «templanza» aunque el fruto que recojan, sea, en verdad, escaso.

Ahora bien, lord Salisbury, no debe de pertenecer á ninguna de las mencionadas sociedades.

Ante la Cámara alta pronunció no ha mucho un discurso, en el cual, y á vuelta de sendas consideraciones manifestó que era preciso dar al comercio de licores fuertes «más amplitud».

«Todo un presidente del Consejo de ministros, fomentando en una otra forma vicio tan feo.

Y sin embargo, hay quien lo encuentra muy natural: el propio lord Roseberry debiera de encontrarlo así.

Sabe él que las tabernas son en Inglaterra lucrativas por extremo.

Explotan las ciertas compañías en que figuran como accionistas personajes elevados: (cuando estos personajes no explotan directamente por sí mismos determinados establecimientos de licores.)

Como alguna excusa ha de darse, los mencionados personajes dicen que al comprar las tabernas y no exigir á sus gerentes sino un módico alquiler, laboran por la disminución del consumo alcohólico.

Así puede todo un presidente del consejo de ministros, ser propietario, como lo es, en efecto, de varias tabernas en Londres: cosa que por otra parte explica el que lord Salisbury abogue en plena Cámara de los lores porque se conceda mayor amplitud que la que actualmente goza, el comercio de licores fuertes.»

Basel

De agricultura

Instrucciones para reconocer el Black-rot

Esta nueva plaga de la vid es originaria de América, donde se la conoce con el nombre de

Black-rot (podredumbre negra), y proviene del desarrollo de una criptógama parásita, ó sea de un pequenísimo vegetal, sólo visible con el auxilio del microscopio.

El *Black-rot* puede vivir en todas las partes verdes de la vid, pero donde más se acusa su presencia es en las hojas y en los granos de uva, órganos que cuando están alterados ofrecen caracteres especiales que conviene conocer.

Generalmente las semillas del parásito germinan en las hojas tiernas en vís de crecimiento, transcurridos de diez á veinticinco días desde el momento de la inoculación hasta que el mal se hace visible, bajo la forma de manchas más ó menos redondeadas, de un centímetro de diámetro las mayores, no ocupando nunca el conjunto más de un tercio de la superficie de las hojas. La coloración de las manchas es al principio de un verde claro, que sucesivamente pasa á ceniciento pardo, pardo rojizo y rojo ladrillo, cambio de matices debido á la alteración y muerte de los tejidos, observándose por último sobre las manchas pequeñas pústulas negras semejantes á granos de pólvora, cuyos puntitos caracterizan plenamente la enfermedad.

En los granos de uva comienzan ordinariamente á manifestarse las manchas de *Black-rot* cuando alcanzan el tamaño de un guisante, revelándose al pronto su acción por una pequeña mancha circular descolorida, que se agranda y toma bruscamente un matiz rojo lívido, más oscuro en el centro. A las veinticuatro ó cuarenta y ocho horas, la coloración pasa á rojo oscuro, y progresando el mal en superficie y en profundidad, á los tres ó cuatro días sólo queda del grano la piel y la pulpa muy adelgazada aplicada contra las granillas, ofreciendo aquélla un color negro con reflejos azulados y numerosas puntuaciones en su superficie, ó sean las pústulas negras características, de tamaño mucho menor que la cabeza de un alfiler.

Minas

En Reciente Real Orden, que merece ser conocida en esta región minera y para dar firmeza á las demarcaciones de minas, de tal manera que en todo momento sea posible el exacto replanteo de las hechas en cualquier tiempo, se ha dispuesto lo siguiente:

1.º Que los Ingenieros encargados de practicar demarcaciones mineras representen gráficamente, en plano separado é independiente del de demarcación, los deslindes que hubiesen ejecutado, y expresen en resumen las coordenadas que ligan á los puntos de partida de las minas que hayan sido comprendidas en ellos, y todos los objetos ó puntos notables cuya situación convenga hacer constar.

2.º Que el referido plano, así como el cálculo que su representación exija, se someta á la aprobación del Jefe del distrito, quien podrá disponer se modifique el procedimiento adoptado en los términos que demanden la unidad y armonía de los diferentes trabajos parciales que por su enlace hayan de formar el plano de conjunto ó general de la comarca.

3.º Que una vez aprobado el plano por el Jefe del distrito, se saque de él una copia autorizada, que se unirá al expediente que lo haya motivado, y se conserve aquél en la oficina para que pueda utilizarse por los Ingenieros en los trabajos que posteriormente hubiesen de practicar; y

4.º Que las precedentes disposiciones, de obligatorio cumplimiento para todas las operaciones que en lo sucesivo se verifiquen, los sean también en todas cuantas se encuentren pendientes de realización por cualquier causa en la fecha de publicación de esta Real orden en la *Gaceta* y *Boletines oficiales*.

NOTICIAS

La Junta directiva de la sociedad Casino en su deseo de contribuir de alguna manera á la mayor brillantez de la próxima feria, ha acordado que en los elegantes salones de dicha sociedad se celebren dos conciertos bailes en las tardes de los días 27 y 28, dando principio á las cuatro y media.

Felicitemos á la Junta por su acuerdo y á nuestras bellas paisanas que se las proporciona el placer de pasar unas horas agradables.

En la duda de si las *Conferencias pedagógicas* debían ser presididas por el Inspector de 1.ª Enseñanza ó por la directora de la Escuela Normal, ésta consultó al Rectorado sobre tal competencia. El Rectorado ha resuelto en el sentido de que á la señora directora compete la organización y la presidencia.

El Inspector de 1.ª Enseñanza D. Pedro

Redondo acata esta resolución del Rectorado, y en tal concepto ha declinado en la señora directora de la Escuela Normal todas las atribuciones que le concede la segunda disposición transitoria de la R. O. de 6 de Julio de 1888, y por consiguiente á dicha directora corresponde la aceptación del desarrollo de los temas y de las discusiones solicitadas por los señores maestros.

Los amigos particulares y políticos de don Abilio Calderón van á dar un banquete en su honor para celebrar el triunfo que ha tenido en la elección de diputados á Cortes.

El banquete se celebrará el viernes 24 á la una de la tarde en el Hotel Continental.

Las personas que deseen asistir pueden pasar á recoger sus tarjetas mañana, en los comercios de D. Germán de Guzman y señores Espejel Hermanos.

Por orden del director de la Compañía de los ferrocarriles andaluces, se ha repartido al personal obrero una circular sobre los accidentes del trabajo, para que conozcan los individuos los derechos que les asisten con arreglo á la nueva ley del trabajo.

Este mismo señor tiene en estudio la forma de dar cumplimiento á la del descanso dominical, sin que se lesione los intereses del público y los de la Compañía.

Se ha prorrogado tres meses, á contar desde el día 20 de Abril próximo pasado, el plazo señalado á las Juntas provinciales de Instrucción pública para terminar los trabajos de liquidación de las Cajas de 1.ª enseñanza á que se refiere las Reales órdenes de 10 de Agosto de 1900 y 16 de Febrero de 1901.

El astrónomo alicantino D. Mariano Herrera, anuncia para las cuatro quincenas de Junio y Julio, los siguientes pronósticos:

Día 1 al 15: unos días despejados, calor otros; tempestades en todas partes.

Día 16 al 20: despejado unos días, calor otros; relámpagos por las noches y algún pedrisco.

Día 21 al 29: tempestades y huracanes en toda España, Francia, Italia y Portugal y concluye el mes con tiempo variable.

Día 1 al 15 de Julio: días unos lluvias, otros calor y despejado.

Día 16 al 20: grandes tempestades de truenos, pedriscos y exhalaciones en toda España, Francia, Italia y Portugal; inundaciones en varias partes y muchos naufragios en todos los mares.

Día 21 al 30: temporales en muchas partes unos días, otros algunos nubarrones y algún pedrisco en Extremadura y Andalucía, y concluye el mes de Julio con tiempo muy cauroso en todas partes.

De toros

Hoy han salido de la dehesa los seis que han de lidiarse el próximo domingo y los cuales llegarán pasado mañana viernes al prado de la Huelga, donde los aficionados podrán apreciar la lámina de los mismos, que según nuestras noticias es excelente.

Que el público tiene ganas de corrida y de presenciarse el experimento de *Tancredo Frégoli* lo demuestra el gran número de localidades que van ya vendidas.

Los que deseen adquirirlas con tiempo pueden acudir á la imprenta, litografía y librería de Alonso é hijos, único punto hoy de venta.

La Comisión provincial en sesión de ayer, ha acordado conceder un mes de licencia al director de obras provinciales, D. Ricardo Pardo, para que pueda atender al restablecimiento de su salud.

El día 25 de Junio próximo y hora de las once, tendrá lugar en el salón de subastas de la Diputación la tercera para la adquisición de harinas de 1.ª y 2.ª clase, con destino á la casa de Beneficencia, de conformidad con el anuncio que publicará el *Boletín Oficial*, en uno de los próximos números.

Esta noche á las nueve, será obsequiado con una serenata por la banda de música municipal, el nuevo general gobernador militar de esta plaza, Sr. Gomez de Rubertí.

Ayer tuvimos noticia por un amigo nuestro de que en la noche anterior había intentado robarse la casa de la Sra. Viuda de Collantes por dos sujetos, que han escapado esta vez de las manos de la justicia.

Hace pocos días que se intentó robar, según nos dice la misma persona, al Sr. Baquero, robos ambos evitados por la escuadra de serenitas, que se han portado admirablemente.

Ayer creímos conveniente reservar la noticia, toda vez que la policía de día y noche, se hallaba en conocimiento de lo que se intentaba y se vigilaba de manera especial; pero hoy que la noticia se ha hecho pública, no hay para qué nosotros la ocultemos.

Hay necesidad de que no solo la policía, sino que los vecinos todos vigilemos á algunos industriales que pretenden trabajar entre nosotros.

Ahora con motivo de la feria no será difícil que lleguen de otras poblaciones más industriales, y cada uno de los vecinos debemos cuidar de nuestras casas, ayudando así á la acción de la policía.

La Comisión Provincial ha tomado el acuerdo en su sesión de ayer de admitir en el Manicomio de San Juan de Dios, á las dementes Felisa Valverde Fuentes, de Ampudia y Josefa Amor Martínez, de Palacios del Alcor.

En el Hospicio provincial cuando por turno de escalafón las correspondía á Petra Lagunilla Retuerto y Leonarda Paniagua Rodríguez, de Beceril de Campos y á Isidora Escobar Lesmes, de Castromocho.

Y en la casa de Expósitos, hasta que cumpla 18 meses de edad, á la niña Ezequiela García Antolín, de Calzadilla de la Cueva.

Ha fallecido en Valladolid D.ª Francisca González Jiménez, madre política de nuestro amigo el comerciante que fué en esta plaza D. Arcadio Hernández.

El día 24 y hora de las de ocho de la noche, celebrará junta general la Cámara de Comercio para dar posesión á la nueva Junta Directiva.

De no reunirse suficiente número de socios, se celebrará la sesión el día 25 á igual hora, en segunda convocatoria.

AUDIENCIA

Se ha dictado sentencia en la causa que, procedente del Juzgado de Instrucción de esta Capital, se ha seguido por dos delitos de robo, contra Eleuterio Rodríguez Arribas (a) Cagarrías, condenándole en 2 meses y 21 días de arresto mayor por cada delito, accesorias y costas.

A las diez de la mañana del domingo 2 de Junio próximo, se reunirán en el salón de Claustros de la Universidad de Valladolid, los Sres. Catedráticos, Profesores honorarios y Auxiliares, Doctores matriculados y Jefes de los Establecimientos de enseñanza del Distrito, que tienen derecho á votar, para proceder á la elección de un Senador por dicha Universidad, con arreglo á lo dispuesto en el Real decreto de 24 del pasado Abril, publicado en la *Gaceta* de 25 del mismo.

Ayer y hoy llegaron á esta ciudad muchos soldados de la quinta de 1898, que regresan á sus casas con licencia ilimitada.

Todos los trenes pasaron llenos de licenciados que se dirigían á otras provincias.

Por falta de número de señores concejales para tomar acuerdo, no ha podido hoy celebrarse su sesión ordinaria el Excmo. Ayuntamiento la cual se verificará pasado mañana, en segunda convocatoria.

Un huésped que llegó anoche al parador conocido del Jardinito, desapareció esta mañana, llevándose consigo cinco colchas de las camas de varias habitaciones.

A pesar de las gestiones practicadas por la policía, esta mañana no había sido detenido tan aprovechado caco.

Las grandes maniobras navales francesas van á tener importancia excepcional.

La escuadra del Norte se juntará con la del Mediterráneo formando una Armada, como la que mandó el año pasado en el Atlántico el almirante Gervais.

Las maniobras proseguirán durante la última semana de Mayo y todo el mes de Junio en aguas de Túnez.

El objetivo principal de la maniobra consiste en cerciorarse del valor militar del puerto de Bizerta, cuyas obras de fortificación están ya terminadas.

En la escuadra del Mediterráneo embarca un regimiento entero de infantería Colonial (antes infantería de Marina) que se sumará con las compañías de desembarco, para tomar tierra sobre el puerto de Bizerta.

Los fuertes y las tropas francesas de Túnez procurarían impedir el desembarco.

El día 14 de Julio, fiesta nacional, entrarán en el inmenso puerto interior de Bizerta las

escuadras reunidas del Norte y del Mediterráneo, con un total de sesenta unidades de combate.

La revista de la Armada promete ser un espectáculo grandioso.

Atentamente invitados por el representante de los almacenes de novedades *Al San Luis* de Oviedo, hemos podido contemplar en el Hotel Norega la gran exposición de cuantos artículos trabaja tan acreditada casa, siendo verdaderamente sorprendente la colección de vestidos y abrigos de señora, blueas, corbatas, abanicos, sombrillas y demás géneros de fantasía, así como modelo de *Trouseaux* y ropa blanca, que son una prueba de cuanto se puede perfeccionar en los talleres de aquel a casa.

Les deseamos la acogida á que se hacen acreedores los que han sabido montar unos almacenes al estilo de los de París.

Se ha concedido ingreso en la casa de Beneficencia, de las niñas Paula Maria y Ladislada Baena Monge, huérfanas y vecinas de Dueñas, hasta tanto que cumplan la edad de diez años y puedan ser recogidas por su abuela, sino hubiese fallecido.

La Comisión Provincial ha aprobado la cuenta de estancias causadas por enfermos pobres en el hospital de San Bernabé y San Antolín de esta Ciudad, durante el mes de Abril, importante 2026 pesetas.

También ha aprobado la de dementes pobres de dicho mes, importante 2689 pesetas.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Domitila Salazar Vacas; hija de José y Juana, Soldados, 31.

Comprobado á diario

Para curar la indigestión, lo mismo en los niños que en los adultos, úsese el *Elixir Estomacal de Satz de Carlos* Pídense siempre *Elixir Satz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra *Stomacal*, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

ESCOPETAS MARCA JABALÍ

CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS

Carta interesante á los padres de familia

Hoy presentamos al público el retrato de una niña de 4 años de edad, juntamente con la carta que su padre nos ha escrito dándonos cuenta de su crecimiento. Nadie diría al contemplar este retrato, que esa niña haya estado tan débil y en condición tan inquietante, hace apenas pocos meses. El retardo en el crecimiento y la debilidad conseguida pusieron con razón en mucho cuidado á los padres respecto á la salud de su hija. La carta describe el caso en los términos siguientes:

«Barcelona 21 de Mayo de 1900.

Muy Sr. mío: Tengo la satisfacción de participarle que mi hijita Anita Torres, de cuatro años de edad, que crecía endeble, y por consiguiente falta de desarrollo, gracias á su tan celebrada Emulsión de Scott, que ha estado tomando por indicación del médico, se encuentra hoy fuerte y robusta, según lo demuestra el adjunto retrato, que envío á usted para que se haga cargo de que á pesar de mi entusiasmo por el gran beneficio que nos ha hecho la Emulsión de Scott, no hay ninguna exageración en lo manifestado, autorizándole para que haga de ello el uso que le convenga.



Anita TORRES

RAMÓN TORRES.

Su casa; calle de Valencia, 420.

No es extraño, ciertamente, ver á menudo niños muy retrasados en su crecimiento. La causa de este fenómeno no es siempre fácil de determinar, pero los médicos saben por experiencia que la Emulsión Scott es siempre de positiva eficacia para ayudar á la naturaleza en el trabajo de crecimiento sano y vigoroso de los niños. Este remedio soberano combina el aceite de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina en una Emulsión perfecta y estable, grata al paladar y de positiva ayuda á la digestión. Quien haya ensayado la Emulsión Scott estará convencido de su eficacia, no tan solamente para las enfermedades de los niños, sino también en los casos graves de tisis, anemia, escrófula, etc., en los adultos, á igual de los de menor importancia como son toses, resfriados, catarros, etc. La Emulsión Scott aumenta el grado normal de la salud y por consiguiente conviene que no se use sino de la legítima, la que fácilmente se conoce por nuestra marca de fábrica—un hombre cargado á cuestas un gran bacalao—puesta en el envoltorio exterior de cada frasco. Un frasco que de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



Cháchara.

«No hay quien levante á un caído ni quien la mano le dé...»

Así en el rústico alfeizar de una ventana apoyado, triste, compungido y solo, por la mañana temprano, dando ayer pena á su pueblo cantaba en tono elegiaco sus últimas desventuras electorales, Gamazo.

«¡Oh, Valladolid!—decía— ¡oh, Valladolid ingrato, al que consagré mis triunfos, mis favores y entusiasmos, así pagas mis desvelos y así premias mis trabajos, dándome á regaña dientes con dudas y con reparos una mezquina limosua de tu abundante sufragio!»

Y diz que mientras cantaba el ídolo castellano

cuyo pedestal hoy rueda á sus pies hecho pedazos, tenía los ojos fijos en la ramita de un árbol, donde en un nido caliente se gorgaban dos pájaros alegres y agradecidos al solcito cuidado con que les iba la madre con su piquito cebando.

«¡Vaya por Dios!—don Germán dijo con acento amargo— todo se conjura, todo para entristecer mi ánimo!

Tener delante de mí ese tiernísimo cuadro de gratitud y de amor, de mimos y de agasajos, es hablarle de riqueza y abundancia al proletario!

¡Quién podía sospechar que á las lisonjas de antaño hubieran de suceder estos duros descalabros!

¡Oh, ingraticudes crueles! ¡oh, mudanzas! ¡oh, sarcasmo! yo que soñé no hace mucho con ser dueño del cotarro y con dar al del tupé disgustos y malos ratos, me encuentro con que hoy á penas ¡si puedo ser diputado!

Bien saben Dios y las gentes que en modo alguno me extraño de que me venza don José, antiguo republicano

y hombre de brillante historia, de seriedad y de arraigo; pero que así se me suba á las barbas don Santiago por que le ayuden algunos unionistas insensatos vendedores de hiladillos, de percal ó de garbanzos...!

Después que le conocí siendo el pícaro un muchacho; después que fuí su mentor y me siguió paso á paso formándose en mis consejos tan prudentes como sabios, verme hoy con esos humos de mis favores en pago; eso, digan lo que quieran, vive Dios que no lo aguanto!

Ha podido derrotarme, pero sepa mi adversario que si él es Alba, esté cura no se aviene á ser ocaso.

Y en cuanto á Valladolid, por tornadizo y por sándio, el día que pueda yo tomar la sartén del mango, que se tenga por difunto porque ¡vaya si le aplasto!

LINO G. ANSÓTEGUI.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 22.—Los precios á que se han cotizado al detall el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo de 43 á 43'50 reales las 92 libras.
Cebada de 23'50 á 24 reales fanega.
Tendencia floja.

Frómista, 20.—Los precios que han regido en el mercado celebrado en el día de la fecha, son los siguientes:

Trigo de 43 á 44 reales las 92 libras; cebada á 28 la fanega; garbanzos de 108 á 144, según clase, alubias á 108.

Harina de primera á 16'50 reales arropa; idem de segunda á 15'50; idem de tercera á 12; harinilla á 10; cabezuela á 9; salvadillo á 8'50.

Patatas á 5 reales arropa.
Vino tinto á 7 reales cántaro.
Queso á 68 reales arropa.

Burgos, 21.—Entraron 800 fanegas. Se vendió trigo á la 48 rs. los 44 kilos, mocho á 45 los 42'50, rojo á 44 los 42'50, centeno á 34 los 41'50, cebada á 34 los 32, avena á 22 los 26, yeros á 48 los 44, algarrobas á 38 los 43, garbanzos de 60 á 120 los 42'50.

Harina de 1.ª á 18 rs. arropa, de 2.ª á 17 y de 3.ª á 16.
Salvados de 1.ª á 12 rs. fanega, de 2.ª á 10 y de 3.ª á 9.

Patatas á 4'50 reales arropa.
El mercado encalmado.

Zamora, 21.—El trigo se ha cotizado hoy, á 46 y 47 reales la fanega.
La entrada ha sido mediana.

Salamanca, 21.—Trigo á 44 rs. fanega; cebada á 29; centeno á 31; lentejas á 40; muelas á 47; avena á 25; guisantes á 35; algarrobas á 28; garbanzos de 90 á 170 rs., según clase y tamaño.

SECCION RELIGIOSA

Jueves.—San Basilio, San Miguel, San Desiderio y San Epifanio.

En la Soledad estará este día y los dos siguientes S. D. M. expuesto desde las seis hasta las ocho de la tarde.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Carruaje que vuelca

MADRID 22 (9'15)

El carruaje de viajeros que presta servicio entre Córdoba y Lucena, volcó ayer en el trayecto, resultando con heridas más ó menos graves, nueve de los artistas de una compañía de zarzuela que en él hacían el viaje.

Doble crimen

Una madre que al ver reñir á varios mozos en Aldeanueva (Cáceres), entre los que se encontraba su hijo, trató de evitar la cuestión, cayó muerta á consecuencia de un disparo que hizo contra uno de los contrarios, uno de los contentientes.

También resultó gravemente herido el hijo de la desgraciada víctima.

«Electra» en Valencia

MADRID 22 (9'50)

Anoche se estrenó en Valencia por la compañía del Teatro Español, el drama *Electra*, con un lleno completo y un éxito superior á toda ponderación.

El público obligó á la orquesta á ejecutar himnos nacionales, dando gritos de ¡muera la reacción! organizándose á la salida del teatro una manifestación que fué disuelta sin grandes dificultades.

Los Sres. Blasco y Soriano, diputados triunfantes, que ocupaban uno de los palcos, fueron vitoreados, dándose además vivas á la República.

Agitación entre agricultores

MADRID 22 (10'15.)

En Carmona y Lebrija, continúa la agitación entre los labradores, hallán-

dose paralizadas las labores de la recolección.

Dos escuadrones de caballería vigilan los campos, á fin de evitar destrozos en los mismos.

Han sido detenidos seis anarquistas, en quien recaen sospechas que puedan ser los hostigadores de la agitación.

Los braceros del campo se hallan resueltos á no ceder en la huelga.

Un naufragio

MADRID 22 (10'40)

El gobernador de Oviedo participa que en aguas de Gijón, ha naufragado una lancha, pereciendo ahogados tres de los que la tripulaban.

Horroroso incendio

Dicen de Patarburg, que por un descuido, se ha incendiado la ciudad de Turus Kul (Finlandia), quemándose por completo el hospital, pereciendo abrasados todos los enfermos.

También se han incendiado otras dos ciudades de Varsovia.

Créese que el incendio ha sido intencionado.

Huelga de braceros

MADRID 22 (13'10)

Telegrama oficial de Sevilla da cuenta de que las fuerzas de caballería de Sagunto y Villaviciosa, han sido situadas en Carmona, Marchena, Lebrija y Ecija, dispuestas á reprimir cualquier desorden de los huelguistas.

Hasta ahora dice el despacho reina tranquilidad, pero temese que el orden pueda alterarse.

Temores en Barcelona

MADRID 22 (15)

En previsión de que mañana puedan ocurrir desórdenes en Barcelona, con motivo de la junta de escrutinio para la proclamación de diputados, el general Delgado ha ordenado que las tropas permanezcan en los cuarteles y los caballos con las monturas puestas.

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego

Imprenta, litografía y librería

Alonso é Hijos, Mayor pral. 28 y 10

Folleín de «El Diario Palentino» 503

LA FAMILIA ERRANTE

se prosternarán al verla, y solo Dios te la arrebatará cuando vayas á disfrutar de la gloria que te ofrece á su lado...

Mi voz llegó á conmover su corazón y á disipar la duda horrible que tanto la había atormentado. Sí; la incertidumbre de si era inocente, y si podría alzar sin rubor su noble frente delante del hombre que tanto amaba; había despertado en su alma la desesperación y el dolor más acervo. Empero mis palabras devolvieron la calma á su pecho, derramando en él un consuelo tan precioso, que hizo asomar á sus ojos lágrimas de gratitud... ¡Oh! ¡Qué hermosa estaba en aquel momento, al recobrar toda su belleza por la súbita reacción del placer!... Mi vista volvió á turbarse, y arrojándome de nuevo á sus pies la dije:

—¡Inés! ¡Inés! ¿No es verdad que has recobrado la dicha?

—Sí; gracias á tí, mi noble Benahatin... ¡Oh! ¡Cuánto te amo!

—Qué dices, desventurada? ¡Amarme

tú!... ¡Oh! No vuelvas á repetirlo... Tu amor no satisface mi ardorosa llama...

—Benahatin, una hermana idolatrada no llegaría á ofrecerte el cariño que para tí encierra mi pecho...

—No lo acepto, no... Me haría más desgraciado, Inés...

—Y no me perdonas... por haber seguido á mi tío el señor de Robledo?... me preguntó después conmovida para dar nuevo giro á mis pensamientos tumultuosos.

—Sí; porque tú no puedes ofenderme, Inés...

—Oh! ¡Si supieras cuánto he llorado por tí!... ¿No has sido tú mi único protector? ¿Qué hubiera sido de mí en el mundo si no me hubieras colocado al lado de aquella infeliz mujer que me ha prodigado el cariño de una madre? ¡Oh! ¡Con cuánto agradecimiento hablaba de tu bondad! Muchas veces después de referirme cómo le habías encargado mi educación, añadía: «¡Inés! Este moro generoso morirá cristiano, no lo dudes.»

—Y lo profetizaba?... dije interrumpiéndole.

—Sí; mas de una vez me repetió estas palabras. Por eso Benahatin, añadió con más emoción, no podía olvidarte... ¡Oh! hubiera sido mucha ingratitud. ¿No es verdad?...

—¡Inés! ¡Inés! respondí con la vista turbada por el fuego de la pasión que ardía en mi pecho. ¿No adviertes que tus palabras encienden la llama que me devora? ¡Oh! No, no me hables así... te lo suplico, porque llegaría á perder la razón... Háblame del señor de Robledo, de tu madre, de tu esposo, pero no repitas otra vez que has llorado por mí, porque entonces... ¡Desgraciado! Olvidaría que eres la esposa del hombre benéfico á quien tanto amo...

La expresión de mi rostro era terrible, y la asustó por un momento; mas, recobrado al notar que me miraba con temor, respondí con el mismo acento tierno que hería mi corazón:

—Benahatin, tu amor no puede luchar con la generosidad que abriga tu alma... No temo, pues, que olvides el respeto que merece la señora de Castro-Aldao.

—Esa confianza es digna de tí, Inés... Tienes razón, moriré á tus pies si es preciso, pero no oirás de mis labios una sola palabra que pueda ofender tu pureza... Habla, pues, sin temor, y explícame por qué extraño suceso te hallas unida á don Fernando con el remordimiento de haberle eogafiado, después de haberle rogado vivamente que solicitase tu mano del señor de Robledo.

—Solo deseaba precipitarle, Benahatin.

No pudiendo ya luchar con el amor que le profesaba, y conociendo que el recuerdo funesto de aquella noche terrible me separaba de él para siempre, le aconsejaba que hablase al señor de Robledo, porque sabía que este le negaría mi mano.

—Lo sabías?

—Sí; algunos días después de hallarme á su lado, le referí la historia de mis pesares, sin omitir nada que pudiera hacerme aparecer culpable á sus ojos, rogándole que me permitiese vivir en un absoluto retiro, ya que estaba condenada á no amar en el mundo. Mi relación le conmovió, y aún quiso demostrarme que no era culpable, y que el caballero más apasionado y orgulloso no se desdenaría de ofrecerme su mano; pero mi resolución era invariable, y convencido de ello no trató de violentarla. Así, pues, oculta en el palacio, apenas salía á la calle, y si lo hacía era huyendo de las miradas curiosas de los nobles de la ciudad. Algunos deseosos de conocerme, me seguían, y otros más osados se resolvían á hablarme, pero á ninguno respondía; me consideraba inferior al más plebeyo, y ni mi tío con sus expresiones cariñosas podía desvanecer este error. Muchos solicitaban mi mano; pero éste, conociendo mi desgracia, rehusaba otorgarla, pretestando que era muy joven para con-

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 2'50 PSETAS Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

estrada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias, é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACIÓN

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCIÓN	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . . 4 Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entr los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer camantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las que los obreros puedan vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando convenientemente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para las clases obreras, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosa familia confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.

Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y retiro de los niños con lo cual se evitarían muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro.

Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, á él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

INFORMACIÓN POSTAL

Madrid 5 Julio 1900. Director. Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Fagasta, sino por los múltiples problemas de diversa orden que las circunstancias han hecho de actualidad. La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministeriales patrocinan y que

no entusiasma á ción, la convenie zar la suspensión garantías. De to se habló sin lo dicen os mini creen bien enter conferencia á qu fiero.

Hay se han re ministros en Pal brando Consejo presidencia. de l El Sr. Silvea to en su discurso lente situación como viene á de saldo de setenta que arroja á fav soro la recaudac semestre.

Menc

En el Ayun

Bajo la presid Juárez y con asir res Obejero, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leida el acta aprobada. Se leyó per el oficio de la Comi que durante el p garantía de las trozo de la carra tilla del Pino, d contratista don co, resulta de la saldo á favor del pesetas, de las abonar por el t al Ayuntamiento Diputación. Se dió cuenta. Arquitecto n uni halando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte. El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di á construir un

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

AL SAN LUIS OVIEDO



Especialidad en la confección de vestidos para señora, hechura sastre. El muestrario completo con las altas novedades, lo enseña su representante de nueve á doce de la mañana y de tres á siete de la tarde en el Hotel Continental, ó previo aviso á domicilio.

GERARDO AZA Y C.

Camarero

Se necesita uno de buena conducta, en el Círculo Republicano. Para más informes, dirigirse al conserje del mismo.

Palentinos y conrayanos, los de las provincias de Valladolid, Burgos, Santander y León: Los más me conocéis y conocéis también al buen reputado comerciante D. Francisco Gailego Zamora, que los dos en unión vendemos el último modelo de máquinas de coser, la comp'et'ente silenciosa

WERTHEIM

la mejor del mundo, la reconocida por tal en todas las exposiciones europeas, por lo tanto, las garantizamos por cinco años en nuestros contratos de venta, advirtiendo que «Singer» paga el diecisiete y medio por ciento á sus comisionados, (qué atrocidad,) así es que por una comisión tan crecida incu'can al pueblo, que no hay máquinas como las de ellos, sin respetar al compañerismo ni los intereses de sus convecinos. Pues bien, mis queridos amigos, esa misma comisión bajamos nosotros del precio de nuestras máquinas á todos los que directamente nos compran máquina.

Otro beneficio al público: á todas las personas que nos compran máquinas, acompañarán con la misma, patronos para traj s de niños de 4 á 6 años; idem de 12 á 15; idem para tamaño natural, ó sea á elección del interesado. Cualquiera de nuestras máquinas á 2 pesetas 50 céntimos semanales.

En esta casa se arreglan y se limpian toda clase de máquinas de coser; Mayor, 27, Palencia. Serafin Rodrigo.

Arriendo de pastos

Se arriendan por todo el año los pastos del coto redondo denominado «San Cebrían de Buena Madre», en esta provincia, propiedad de los Sres. de Montoya, tiene abundantes aguas y buena y cómoda tenada, lo mismo abajo que en el monte.

Del precio y condiciones, informará el Administrador de dicha finca D. Félix Fresno.

Venta

Se hace de un majuelo, sito en la carretera de Valladolid, su cabida es de cuatro y media aranzadas su producción es de el 10 y el 15 por ciento, según años, otro idem de una aranzada, en término de Valdeorca, otro idem de una aranzada en término de Valderrobledo, otro idem de dos aranzadas, en término de los Molazos, se venden juntos y separados, para tratar, Herreros, número 21, Gregorio Salsero.

Para-rayos

completos, con punta de cobre ó platino, sencilla ó múltiple.

Para-rayos sistema Bertsch, para líneas telegráficas y telefónicas.

Pídanse presupuestos indicando la altura aproximada del edificio.

Moisés Díez

Mayor pral., Talleres, San Francisco, 20.

Se vende

Calderas, peroles y materiales para tintes de fino. También, se vende una platina de vapor sin estrenar.

Darán razón, Mayor pral., 139, 2.º

Carro

Se vende uno, de varas, en buen uso.

Pastores, 22, informarán.

Compra de Cortezas

DE ENCINA, BUELO Y RAIZ

Los dueños de cortas en la primavera actual y próximo verano, ofrezcan cantidad, calidad y precio en el monte ó almacén.

Dirección: Juan Sánchez Tejerina, Fábrica de Curtidos, Villarramiel.

Se vende

Una máquina vieldadora.

Para tratar del precio, calle Mayor antigua, número 126.



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA

SCIATICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDORAS,

y toda clase de punzadas y dolores nerviosos

CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvilelyt

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838

por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño.

Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones

Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de

Girolamo Pagliano

Únicos agents en España: J. URIACH Y C.—BARCELONA.